
Creo que es para congratularse, 
aunque aún se puede esperar más.

La exportación de vinos y mostos 
españoles durante el pasado 1.971 supe
ró los 4.000.000 de Hls. con un valor de 
casi 6.000.000.000 de pesetas.

Punto y aparte para las exportacio
nes de licores y brandys, que alcanzan 
los 98.000 Hls. y nos s u p o n e n
600.000. 000 de pesetas.

El resultado de ambas partidas se
ñala un volumen de exportaciones de
4,200.00 0 Hls. caldos que superan los
6.500.000. 00 de pesetas.

Dije en un principio que es para 
congratularse porque supone ésta una 
cifra record, no conseguida anterior
mente en ninguna otra campaña. Ojala 
y nuestras ventas en el interior fuesen 
también en un aumento tan palpable. 
Ojala.

Es para congratularse, repito por
que eso dice mucho en favor de los cal
dos españoles. Pero que mucho. Los 
aumentos logrados en el año, en cues
tión, reflejan una cuantía de 690.000 Hls, 
por lo que a volumen se refiere, y en 
1.300 millones de pesetas por lo que a 
su cuantía.

En pocas palabras, estos aumen
tos suponen una mejora del casi 20 por 
100 en volumen y suponen también un 
24 por 100 en valor con arreglo a lo ser
vido a otros países en 1.970.

Parece ser que el incremento más 
""portante se ha logrado merced al vi
lo. Nuestro rico vino. Sus ventas han 
""mentado últimamente en 713.000.000 
de pesetas.

Este año creo que a su final de 
campaña podremos decir otro tanto. 
Porque se presenta buen año de uvas, 
si para el final no hay algún despropó
sito atmosférico. Acabo de visitar la 
Mancha alta, Villarrobledo, Socuélla- 
mos, Manzanares, Criptana, Pedro Mu
ñoz, Tomelloso... qué de uvas en sazón 
y qué de viñas, inmensas viñas donde 
la vista se pierde entre montículos de 
verde perenne.

Lástima también esa tromba de 
agua caida por Alarcón, que arrasaría 
a las viñas dejándolas con la simple 
cepa y sin hojas apenas y sin apenas 
fruto. Por eso, ojala, y al final de la cam
paña, como he dejado dicho, podamos 
decir otro tanto.

El valor de los vinos y licores em
botellados, y seguimos con las esta
dísticas de las que soy gran amigo, ha 
pasado de ios 1.300.000.000 de 1.970 a 
los 1.990.000.000 del año 1.971, lo que 
representa aproximadamente, un 30 por 
100 en el valor de las mercancías ex
portadas.

Dichas exportaciones absorven un 
75 por 100 los países de Europa. Y vale 
la pena hacer resaltar como últimamen
te y de modo notable, se han incremen
tado nuestros envíos a Holanda y Fran
cia.

Por lo que respecta a otros países, 
otros continentes, nuestros envíos con 
destino a Estados Unidos son los que 
adquieren mayor relieve al año; país 
que se ha convertido, últimamente, en 
orden de importancia, en el tercer com
prador de nuestros vinos.
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